

FLAMBEAU

des démocrates

HEBDOMADAIRE D'INFORMATIONS, D'INVESTIGATIONS, D'ANALYSES ET DE PUBLICITE

N° 0355 du Jeudi 27 mars 2014

PRIX : 250 F CFA

Culture

Concours Miss Togo 2014

La 20^{ème} édition lancée



Edwige Sègbé Emeta, Miss Togo 2013

Accord de Partenariat Economique entre l'UE et la CEDEAO

PP.3&4



Bernadette Legzim-Balouki, ministre du Commerce, de la Promotion du Secteur Privé

La libéralisation du commerce en ligne de mire
 ● Zoom sur le document en projet

5^{ème} Anniversaire/ NJSPF

Un nouveau bureau pour une nouvelle vision

P.6



Noël De Poukn, Pdt NJSPF (au milieu)

Santé

Le Groupe médical japonais Tokushukai "impressionné" par le travail abattu par l'Ong Aimes Afrique

P.7



Dr Michel Kodom, Pdt Aimes-Afrique

Football

Recrutement d'un sélectionneur pour le Togo

Les Eperviers, la grande convoitise

P.7

Echec de l'initiative du dialogue de l'ANC

Fabre rattrapé par ses propres erreurs

P.3



Jean-Pierre Fabre, Pdt ANC

4^{ème} sommet UE-Afrique

L'Ambassadeur Berlanga-Martinez et le ministre Dussey ont entretenu la presse

P.5



Robert Dussey et Berlanga Martinez

Validation du manuel de formation des jeunes en techniques de création et de gestion de micro entreprise

Des documents de référence mis à disposition des jeunes porteurs d'idées d'entreprise

Organisé par le Fonds d'Appui aux Initiatives Economiques des Jeunes (FAIEJ), l'atelier de validation des manuels de formation des jeunes soumis à l'expertise de trois cabinets, tenu le 20 mars dernier à Lomé a permis de mettre à dispositions de jeunes porteurs d'idées d'entreprise, de documents de référence.



Table d'honneur

Ces documents validés, à savoir le manuel de formation en création et gestion d'une micro-entreprise, le manuel de formation pour les jeunes porteurs de projet d'entreprise, le manuel de formation pour les jeunes artisans diplômés, ne sont que la version améliorée de documents qui se sont révélés insuffisants au regard des réalités

auxquelles sont confrontés les jeunes primo entrepreneurs surtout en matière de gestion d'entreprise. Désormais, le ministère du Développement à la base dispose de manuels uniques de formation des jeunes porteurs d'idées d'entreprises et des jeunes artisans. Les représentants de la Banque Africaine pour le Développement, des diverses

directions du ministère en charge de l'emploi des jeunes, des formateurs et encadreurs des jeunes en entrepreneuriat ainsi que des jeunes bénéficiaires des deux organisations, initiatrices de l'atelier ont à l'unanimité accordé leur vif intérêt pour la mise en pratique des dispositions de ces documents qui servent de référence dans le monde de l'emploi des jeunes. A la clôture des travaux, la directrice du FAIEJ Gbadamassi Sahouda a félicité les différentes parties sans lesquelles la version améliorée de ces documents n'aurait été possible. « Je tiens à vous féliciter pour le pas que vous venez de marquer par votre analyse minutieuse de ces manuels riches et concis qui serviront de guide dans le processus d'élaboration des plans d'affaires », a-t-elle déclaré.

Cet atelier de validation desdits manuels a été coorganisé par le Fonds d'Appui aux Initiatives Economiques des Jeunes FAIEJ, et le Programme d'Appui au développement à la Base PRADEB.

Isaac Tonyi

Journée de sensibilisation des jeunes sur les valeurs citoyennes

La jeunesse togolaise face au défi de l'appropriation des valeurs citoyennes

Dernière d'une série de six rencontres qui ont eu lieu dans toutes les régions du pays, cette journée de sensibilisation s'inscrit dans le cadre du programme d'éducation à la citoyenneté initiée à l'endroit des jeunes par le ministère du Développement à la base. Ils sont quelques 260 jeunes représentants les différentes associations et organisations de jeunesse de la région maritime à prendre part à cette journée de sensibilisation.

A la cérémonie d'ouverture des échanges, le directeur de la jeunesse Arime Anala a exprimé ses remerciements pour la mobilisation accrue des jeunes et exhorté ces derniers à tirer profit de ces assises afin de prendre conscience de leur rôle de citoyen. Abondant dans le même sens, le représentant du CNJ Thierry Lakougnon a rassuré de l'engagement du CNJ à accompagner l'Etat pour la promotion de la Citoyenneté. Axé sur le thème « les jeunes et les défis liés à l'appropriation des valeurs citoyennes », la rencontre a permis aux participants d'être éduqués sur la démarche à entreprendre pour créer et rendre officielle une association de jeunes ainsi que sur la formation civique, la citoyenneté et les principes démocratiques. Cette rencontre a également donné

différentes régions du pays, l'étape de la région maritime a permis de faire le bilan. Ils sont en tout 900 jeunes togolais à avoir été conscientisés sur la nécessité de s'approprier les valeurs citoyennes et de les véhiculer partout où besoin sera.

Précisons que l'éducation des jeunes à la citoyenneté responsable est l'un des axes stratégiques du plan d'action actualisé de la politique nationale de la jeunesse. Cette série de journées de



Table d'honneur

cas graves de fraudes qui ont émaillé le processus de renouvellement des instances du CNJ et contraint le gouvernement à l'annuler. La dernière d'une longue tournée à travers les

sensibilisation fait suite à l'annulation de la dernière élection des membres du Conseil National de la Jeunesse (CNJ) émaillée de graves irrégularités.

Isaac Tonyi

31 mars 1999 - 31 mars 2014 : 15 ans déjà Alexandre-Antoine NASR nous quittait

« Celui qui vit éternellement a créé toutes choses à la fois. Le seigneur seul sera proclamé juste, et il demeure à jamais le roi invincible. Il gouverne le monde de la paume de sa main, et tout obéit à sa volonté, car lui, le roi de l'Univers par son pouvoir, il sépare les choses sacrées des profanes. Qui est capable de raconter ses œuvres ? Qui pourra pénétrer ses merveilles ? Qui exprimera la puissance de sa grandeur, qui entreprendra d'expliquer sa miséricorde ? » Ecclésiaste XVIII, 1-4

Il y a 15 ans notre bien aimé : Alexandre-Antoine Nasr est entré dans l'éternité.

En ce jour mémorable, nous tes enfants, petits-enfants, les familles parentes, alliées et amies rendons grâce à Dieu et prions tous ceux qui t'ont connu, apprécié et aimé d'assister ou de s'unir d'intentions

à la messe d'action de grâce qui sera dite pour ton repos en Dieu le dimanche 30 mars 2014 en l'église Notre Dame du Liban non loin de la Clinique Saint Joseph à Novissi à 10h 30mn.

Les salutations de sympathie seront reçues sur le parvis de l'église à la sortie de la messe.



Echec de l'initiative du dialogue de l'ANC

Jean-Pierre Fabre rattrapé par ses propres erreurs

A quoi peut-on comparer le silence qui a suivi la rencontre entre le chef de l'Etat et le président de l'Alliance nationale pour le changement (Anc), Jean-Pierre Fabre ? Voici à une interrogation que se posent beaucoup de Togolais deux semaines après les discussions

fait pas de son projet aux autres leaders de l'opposition avant d'envoyer le courrier au chef de l'Etat. C'est lui qui décide aujourd'hui être converti au dialogue et réclame la paternité de l'initiative. Mais seulement, il n'est pas donné à n'importe qui de prendre une telle initiative. Le



initiative. Il est tout à fait logique que le camp d'en face doute des intentions de Fabre à cause du profil qu'il a toujours affiché. D'ailleurs, ce doute continue de hanter l'esprit de certains analystes. Pour nombre d'entre eux, Jean-Pierre Fabre a seulement voulu se faire remarquer en tant que chef de file de l'opposition, et en tant que tel, il s'est senti obligé de prendre unilatéralement l'initiative. En le faisant, il a voulu attirer l'attention de l'opinion nationale sur sa personne. Même le courrier envoyé au chef de l'Etat porte la signature du chef de file de l'opposition. Un titre que Faure Gnassingbé semble ne pas reconnaître, du moins pour le moment, puisque dans sa réponse, le chef de l'Etat s'est adressé à lui en tant que président de l'Anc. Et depuis cette rencontre historique et les discussions qui l'ont suivi quelques jours plus tard, le pays est replongé dans l'impasse.

Personne ne parle de la prochaine étape.

Que faut-il faire alors ?

Qu'on seveille du ton, il va falloir dialoguer pour décrire le climat politique. L'échec de l'initiative de Jean-Pierre Fabre doit

l'Alliance nationale pour le changement ne comprendront pas qu'ils doivent coopérer avec les autres leaders de l'opposition, la bataille pour l'alternance au Togo ne connaîtra pas de succès. Même si le pouvoir manifeste sa volonté de dialoguer, il faut que cela soit fait avec des gens sérieux, capables de proposer des pistes de sortie de crise. Personne ne comprend le silence qu'on observe actuellement. Jean-Pierre Fabre aurait-il fait tout ce bruit pour rien ?

C'est dommage qu'au moment où on parle d'insuffisance de temps dont disposent les acteurs politiques pour réaliser ces réformes, l'on en vient à entretenir cette impasse. Et l'opposition aussi se fait.

Quo qu'on dise, les réformes constitutionnelles et institutionnelles nécessitent que les

Lorsqu'on a annoncé la rencontre entre Faure Gnassingbé et Jean-Pierre Fabre, nombreux sont ces observateurs avisés qui doutaient de la réussite de l'initiative. En effet, bien de Togolais étaient surpris que Jean-Pierre Fabre qui s'est fait une certaine forme de popularité fondée sur le refus de dialoguer ait pris cette initiative

intervenues à la Primature entre les partis politiques en vue d'un nouveau dialogue. L'initiateur de ces rencontres semble aujourd'hui dormir sur ses lauriers comme si ces réunions seules constituent la solution aux problèmes politiques.

Lorsqu'on a annoncé la rencontre entre Faure Gnassingbé et Jean-Pierre Fabre, nombreux sont ces observateurs avisés qui doutaient de la réussite de l'initiative. En effet, bien de Togolais étaient surpris que Jean-Pierre Fabre qui s'est fait une certaine forme de popularité fondée sur le refus de dialoguer ait pris cette initiative. Cette surprise est d'autant plus fondée lorsqu'on a découvert que le « président de la classe » n'a pas

dialogue requiert un savoir-faire, c'est un art dont seuls les initiés détiennent le secret. Si des gens comme Nelson Mandela et bien d'autres encore ont réussi à assaïr le dialogue dans leur pays et favoriser l'alternance, c'est parce qu'ils se sont sacrifiés pour cette cause qu'ils ont défendue jusqu'au bout. En aucun cas, il n'est arrivé à ces icônes de personifier la lutte ni mettre l'intérêt personnel et partisan au devant de la cause commune.

Un leader comme Jean-Pierre Fabre qui a passé tout son temps à rejeter toute idée de dialogue et, dans le même temps, à diaboliser l'adversaire, aura certainement du mal à réussir cette

Même le courrier envoyé au chef de l'Etat porte la signature du chef de file de l'opposition. Un titre que Faure Gnassingbé semble ne pas reconnaître, du moins pour le moment, puisque dans sa réponse, le chef de l'Etat s'est adressé à lui en tant que président de l'Anc.

être une leçon qui pourrait faire tourner le regard du président de l'Anc vers ses camarades de lutte. Personne n'a le monopole du dialogue. Tant que certains leaders politiques, à l'instar de ceux de

acteurs politiques se retrouvent autour d'une table de négociation. Il revient aux « radicaux » d'arrêter leur comédie pour servir du concret aux Togolais.

Isidore

Accord de Partenariat Economique (APE) entre l'UE et la CEDEAO

La libéralisation du commerce en ligne de mire

Le processus de négociation des APE entre les 28 Etats membres de l'UE et les 15 pays de la CEDEAO en plus de la Mauritanie enclenché il ya près de 10 ans vient de déboucher sur des compromis entre les deux parties, suite à la dernière réunion des négociateurs en chef de l'Afrique de l'Ouest et de l'UE, tenue le 06 février dernier à Bruxelles. Ainsi, pour la vulgarisation effective du contenu de cet accord, le président du comité technique de négociation du Togo Bamana Bawona, et le conseiller régional en politique commerciale à la Commission de la CEDEAO Antoine Agbadomé ont rencontré la presse mardi dernier pour des échanges.

Ces échanges entre les deux experts et la presse ont porté exclusivement sur les dispositions des APE qui sont des accords de libre échange entre l'UE et les 15 pays de la CEDEAO et la Mauritanie. Des dispositions de ces accords, un compromis sur la libéralisation du commerce entre les deux parties a été trouvé et attend d'être entériné dans les tout prochains jours par le conseil des ministres de la région de l'Afrique de l'Ouest ; et le sommet des chefs d'Etat. Il s'agit de la libéralisation du commerce, premier volet des Accords. Cette libéralisation qui devra entraîner la suppression des droits de douane sur certains produits, selon les experts, est consa-

crée par certains principes majeurs notamment la libre circulation des marchandises entre les partis, l'ins-

le volet développement de cet accord représente la condition nécessaire pour tirer profit des opportunités qu'offre la libéralisation du commerce.

titution du régime de la libre pratique par la région Afrique de l'Ouest, l'obligation mutuelle d'interdiction d'exportation vers le territoire de l'autre partie de produits interdits à

la consommation, la négociation d'un système de règle d'origine unique pour l'ensemble de la région, l'asymétrie dans l'ouverture réciproque des marchés. L'UE est ainsi tenue d'ouvrir son marché à 100% tandis que l'Afrique de l'Ouest est tenue de l'ouvrir à 75%, ceci pour une libéralisation progressive qui s'étend sur une période de 20 ans. Cette libéralisation du commerce progressive du marché de la région de l'Afrique de l'Ouest inclut un démantèlement tarifaire sur cer-

tains produits et en retour, une compensation de la part de l'UE qui débouche sur le second volet des APE à savoir la dimension du développement.



Ce volet prévoit un appui de l'UE en développement à la région de l'Afrique de l'Ouest à travers le financement du projet PAPED, un projet qui devra œuvrer pour la mise à niveau des entreprises, le renforcement des capacités institutionnelles, les réformes fiscales, la construction d'infrastructures de base, l'appui aux politiques agricoles pour le renforcement des filières pour assurer la sécurité alimentaire un programme d'assistance juridique au sein de la région de l'Afrique de l'Ouest. Selon le Conseiller Régional en politique commerciale Antoine

Agbadomé, le volet développement de cet accord représente la condition nécessaire pour tirer profit des opportunités qu'offre la libéralisation du commerce.

Notons que le projet de texte de ces Accords en négociation depuis 2008 comporte un préambule, 7 parties, 6 annexes. Les deux parties l'UE et la région Afrique de l'Ouest assujétissent leur APE aux objectifs de l'intégration régionale pour lesquels la CEDEAO et l'LEMOA ont été créées.

Isaac Tonyi

Développement durable :

L'Afrique de l'Ouest et l'UE pour un Accord de partenariat économique

Zoom sur le document en projet

L'échéance pour l'atteinte des Objectifs du Millénaire pour le Développement (OMD) pointe déjà son nez à l'horizon. Malgré de gros efforts fournis par les dirigeants africains dans les domaines ciblés par ces objectifs, aucun pays ne peut estimer avoir atteint tous les points de ce document. De nombreux défis restent encore à relever, surtout pour favoriser un développement durable dans ces pays. Cela ne peut se faire sans des partenariats entre ces pays en voie de développement et ceux qui ont déjà acquis une certaine expérience et qui sont économiquement bien nantis. Pour ce faire, une négociation est ouverte entre l'Afrique de l'Ouest, la Communauté Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) et l'Union Economique et Monétaire Ouest-

dougou le 22 juin 2010 dénommé « Accord de Cotonou ». Plusieurs objectifs sous-tendent cet accord. Il s'agit d'établir un partenariat économique et commercial visant à réaliser une croissance économique rapide, soutenue et créatrice d'emplois, à réduire puis à éradiquer la pauvreté, à relever les niveaux de vie, réaliser le plein emploi, diversifier les économies, accroître le revenu réel et la production, d'une manière compatible avec les besoins de la région AO et prenant en compte les différents niveaux de développement économique des Parties ; promouvoir l'intégration régionale, la coopération économique et la bonne gouvernance économique dans la région Afrique de l'Ouest; accroître le commerce intra-régional et favo-

tre les deux régions.

Dans le projet de texte pour l'APE entre l'Afrique de l'Ouest et l'Union Européenne, les parties prenantes aux négociations se sont engagées à favoriser une amélioration de la capacité d'offre et de la compétitivité des secteurs de production de la région AO ; renforcer les capacités de la région AO

une libéralisation progressive et asymétrique des échanges entre elles et à renforcer la coopération dans les secteurs concernant le commerce des marchandises et des services

D'une durée illimitée, l'APE s'appuie, comme nous l'avions dit, sur les acquis de l'accord de Cotonou et des conventions ACP-UE

les engagements pris dans le cadre du présent Accord sont conformes à l'Article 34 de l'Accord de Cotonou, qui instaure un traitement spécial et différencié dans les engagements entre les deux Parties. Celles-ci veilleront notamment à tenir compte de la vulnérabilité des économies de la région AO, à intégrer dans le processus de libéralisation commerciale, les principes de progressivité, de flexibilité et d'asymétrie au profit de la région AO.

Bref, l'Accord de Partenariat Economique (APE) veut favoriser la croissance économique et le développement durable des parties prenantes. Cela doit passer par l'intégration régionale qui est un élément essentiel de leur partenariat et un instrument puissant pour réaliser les objectifs du présent Accord et convenir de la soutenir vigoureusement. Déjà, cet accord prévoit l'élimination des droits de douane sur l'importation.

Comme on le voit,

Dans le projet de texte pour l'APE entre l'Afrique de l'Ouest et l'Union Européenne, les parties prenantes aux négociations se sont engagées à favoriser une amélioration de la capacité d'offre et de la compétitivité des secteurs de production de la région AO

en matière de politiques commerciales et sur les règles liées au commerce ; contribuer à la mise en œuvre effective des engagements pris par les Parties dans les enceintes internationales en matière de développement durable, de financement du développement, de renforcement du rôle du commerce dans le développement, d'accroissement du volume et de l'efficacité de l'aide ; établir et mettre en œuvre un cadre réglementaire régional efficace, prévisible et transparent dans la région Afrique de l'Ouest, en vue de promouvoir l'investissement, le développement du secteur privé ouest-africain, le dialogue Public/Privé, le partenariat entre secteurs privés AO/UE ; établir un cadre efficace, prévisible et transparent pour les mesures de coopération permettant de promouvoir les objectifs du présent accord y compris le programme APE pour le développement et des dispositions concernant sa mise en œuvre ; Procéder à

antérieures dans les domaines de la coopération financière, de l'intégration régionale et de la coopération économique et commerciale. Sa mise en œuvre est effectuée en complémentarité des acquis de l'Accord de Cotonou

l'Accord de Partenariat Economique (APE) veut favoriser la croissance économique et le développement durable des parties prenantes

et sa viabilité recuier la mise en œuvre effective des engagements des deux parties y compris ceux de l'UE en matière de coopération pour le financement du développement et au titre de l'aide pour le commerce. Egalement, cet accord engage les parties à honorer le principe en matière de coopération au développement pendant toute la durée de l'APE. Les relations commerciales entre les deux régions seront basées sur la réciprocité et sur la différence des niveaux de développement. A cet égard,

beaucoup d'efforts se font au niveau des dirigeants tant de la sous-région ouest-africaine et de l'Union européenne pour mettre à l'aise les populations dans ces divers Etats. L'Accord de Partenariat Economique (APE) entre l'Afrique de l'Ouest et l'Union Européenne reste un document prometteur. Vivement que cet accord soit respecté par toutes les parties prenantes pour le grand bonheur des peuples.

Isidore

Il s'agit d'établir un partenariat économique et commercial visant à réaliser une croissance économique rapide, soutenue et créatrice d'emplois, à réduire puis à éradiquer la pauvreté, à relever les niveaux de vie, réaliser le plein emploi, diversifier les économies...

Africaine (UEMOA) et l'Union Européenne (UE), principal partenaire de l'Afrique, en vue d'un Accord de Partenariat Economique (APE)

C'est pour informer les populations qu'un séminaire a été organisé à l'intention des professionnels de médias le mardi 25 mars dernier à Lomé. Cet Accord de Partenariat Economique (APE) prend sa source de l'Accord de Partenariat ACP-CE signé à Cotonou le 23 juin 2000, révisé à Luxembourg le 25 juin 2005 et à Ouaga-

riser l'édification d'un marché régional unifié et efficient en Afrique de l'Ouest ; contribuer à l'intégration harmonieuse et progressive de la région AO dans l'économie mondiale, en conformité avec ses choix politiques, ses priorités et ses stratégies de développement; renforcer les relations économiques et commerciales entre les Parties sur une base de solidarité et d'intérêts mutuels, en conformité avec les obligations de l'OMC, et prenant en compte l'important différentiel de compétitivité en-

Remise officielle des installations du service d'approvisionnement en eau potable de la ville d'Anié

L'ambassadeur de l'UE aux côtés des populations d'Anié pour gagner le pari de l'Eau potable pour tous

L'eau potable, la grande denrée rare à Anié est désormais accessible à tous dans cette préfecture cosmopolite de 95.090 habitants où l'eau, source de vie, est un vecteur de maladie pour le cadre peu salubre dans lequel les populations s'y approvisionnent. Le projet Alimentation en Eau Potable et Assainissement de la ville d'Anié démarré sur financement de l'Union Européenne au travers des ressources des Com Stabex, destiné à la relance du secteur agricole et à l'amélioration de l'accès des populations en eau potable, a connu un aboutissement heureux avec l'inauguration et la remise officielle des installations du service d'approvisionnement en eau potable effectué le 21 mars dernier à Anié par le Chef de la délégation de l'UE Nicolas Berlanga-Martinez et le ministre de la Planification, du Développement et de l'Aménagement du territoire Djossou Semodji, Ordonnateur national du FED, représentant le Premier ministre.



Remise symbolique

potentiellement vecteur de maladie à Anié », a-t-il précisé. Ce dernier, après avoir étalé le triste vécu quotidien des femmes de la préfecture, a salué l'UE dans son effort de réduction de la pauvreté au Togo et apprécié le caractère symbolique des relations diplomatiques entre l'UE et le Togo. « Ce projet, a-t-il conclu, reste et demeure le symbole vivant de l'efficacité et du dynamisme de la diplomatie togolaise ». Pour sa part, le chef de la délégation de l'UE Nicolas Berlanga-Martinez a rassuré les populations d'Anié pour l'engagement de son institution à soutenir les communautés rurales défavorisées au Togo. « Je suis un des vôtres et je veillerai à ce que ce projet vous rende heureux », a-t-il affirmé pour exprimer son

adhésion et sa ferme volonté de gagner le pari de l'eau potable pour tous. Un des objectifs phares des CMD. Il n'a pas manqué d'alerter les autorités locales sur la gestion de cette adduction en eau potable. « Que la joie d'aujourd'hui ne devienne pas la tristesse demain. Ce système doit continuer par fonctionner », a-t-il recommandé. En réponse à cette préoccupation de l'Ambassadeur de l'UE, le ministre Djossou Semodji, Ordonnateur national du FED, a rassuré l'UE sur la bonne utilisation des installations par la TDE et exhorté les populations de la préfecture d'Anié à un comportement citoyen tout en espérant les voir tirer profit du joyau. « Je suis persuadé que l'adduction d'eau potable qui vient d'être mise à votre disposition va contribuer de

façon significative à l'amélioration des conditions de vie de votre localité », a-t-il souhaité. Il a par ailleurs remercié l'UE pour ses appuis multiformes.

La coupure symbolique du ruban de l'installation en adduction d'eau et la visite d'une borne fontaine a clos cette cérémonie d'inauguration qui ouvre la vane à l'eau potable désormais accessible à Anié.

Pour rappel, le projet AEPa estimé à un coût total de plus de 1 milliard 250 millions s'frs cfa a permis de doter Anié d'installations constituées essentiellement d'un système exhaure et de conduite d'eau sur plus de 11 km vers les installations de traitement et d'un réseau de distribution d'environ 20 km reliant un château d'eau de 323 m³ à 23 bornes fontaines. Le principe de fonctionnement de ce système d'adduction d'eau est une première au Togo, se faisant par siphonage. Le principe permet d'alimenter une station de traitement de type filtration lente. Les eaux filtrées sont stockées dans une bâche avant d'être refoulées vers le château d'eau, et le réseau de distribution au travers du barrage de la société Sinto. Sur le volet assainissement, ce projet a permis de construire des dizaines de latrines scolaires et communautaires pour la résolution du problème d'hygiène et d'assainissement.

Isaac Tonyi

C'est dans une liesse générale que les populations d'Anié se sont mobilisées pour savourer à fin heureuse de ce projet qui leur permet d'effacer les tristes réalités des temps de pénurie en eau potable. Ouvrant le bal de cette cérémonie d'inauguration, le préfet de la localité Agoro Ezacula a rappelé le contexte dans lequel Anié a été érigé en préfecture et les grands chantiers de reconstruction de cette ville. Mais le grand malheur de cette ville commerciale

d'envergure nationale, se on son premier responsable, demeure la pénurie en eau potable. « Jusqu'à ce que les réalisations de ce grand projet ne prennent corps, la grande majorité de la population et le bétail se disputaient les eaux de la rivière pendant que extracteurs de sable et gravières y poursuivent allégrement leur travail », a avoué le préfet, qui n'a pas manqué de préciser les conséquences de la rareté de cette boisson, source de vie. « L'eau, source de vie, était

4^{ème} sommet UE-Afrique

L'Ambassadeur Berlanga-Martinez et le ministre Dussey ont entretenu la presse

En prélude au sommet de haut niveau qui se tiendra les 2 et 3 avril prochain à Bruxelles (Belgique) entre les dirigeants africains et ceux de l'Union Européenne, Nicolas Berlanga-Martinez, chef de la Délégation de l'UE au Togo et Robert Dussey, ministre des Affaires étrangères ont animé un point de presse le lundi 24 mars dernier.

Au cours de cette rencontre

diplomate Berlanga a profité de l'occasion pour saluer les prouesses des autorités du Togo qui ne ménagent aucun effort pour envoyer des contingents un peu partout dans les zones de conflit comme au Mali et en Côte d'Ivoire.

Prenant la parole, le ministre Robert Dussey a rappelé la lutte sans merci que mènent nos forces de sécurité pour traquer les pirates et



Robert Dussey et Nicolas Berlanga-Martinez

les deux personnalités ont entretenu les journalistes sur le thème de ce 4^{ème} sommet: « Investir dans les populations, la prospérité et la paix ». Un thème pertinent se on Nicolas Berlanga-Martinez « Les nombreuses tragédies aux portes de l'Europe pour cause de migration. Il faut limiter les naufrages migratoires sinon les éradiquer. L'Afrique est un continent d'avenir. Les grands industriels des pays développés s'y intéressent de plus en plus. Chaque jour, au moins 30 bateaux sort dans le golfe de Guinée. La croissance ascendante pour la plupart des pays du continent, laisse présager une prospérité, un bel avenir. Mais cela ne sera possible que grâce à la sécurité et à la paix, gages de tout développement », a dit le diplomate.

Parlant toujours de paix, le

neutraliser leurs attaques sur nos côtes. Le Togo a commandé deux bateaux patrouilleurs à la France dans le but d'intensifier ce combat contre les attaques maritimes, selon le ministre. Robert Dussey a poursuivi en mettant l'accent sur l'importance première de la relation entre l'UE et l'Afrique. Mais selon lui, le développement de l'Afrique doit être l'affaire des Africains, car « l'Afrique doit rêver de prendre un jour le commandement de l'histoire universelle ».

Les deux personnalités ont répondu à plusieurs autres préoccupations des journalistes à ce point de presse. Plus de 80 chefs d'Etat et de gouvernement sont attendus à ce sommet UE-Afrique de Bruxelles qui vient 4 ans après celui de Tripoli en 2010 et Lisbonne en 2007.

L.L

Sensibilisation des populations contre les violences en période électorale : L'AJPB à l'heure du bilan à mi-parcours

Organiser dans tous les coins de Lomé, notamment à Bè-Ablogamé, Kpota-Adakpamé et leurs environs des portes à portes, des réunions, des conférences pour sensibiliser la population et surtout la jeunesse à ne pas céder aux violences en période électorale et changer l'image de ces quartiers, Bè en particulier, où se déroulent les violences sous toutes ses formes ; voilà la mission que s'est assignée l'Association des Jeunes de Bè pour la Paix (AJPB), depuis sa création le 04 janvier 2013. A mi-parcours de ce long et difficile voyage avec la jeunesse togolaise en général et celle de Bè en particulier, l'association jette un regard en arrière pour explorer les actions déjà menées.

Les responsables de l'AJPB sont conscients du fait que rien n'est encore fait sur le terrain. Et pourtant, plusieurs activités ont été menées pour accomplir cette mission. Bien avant le lancement officiel de ses activités le 22 juin 2013 au centre communautaire de Bè en présence des autorités traditionnelles, l'association faisait déjà du porte à porte à Ablogamé, Akodésséwa et Adakpamé. Ce lancement a servi de coup de départ pour les activités de l'association qui a pris d'assaut les quartiers de Lomé et ses environs.

Ainsi le 06 juillet 2013, l'Association des Jeunes de Bè pour la Paix a réuni des centaines de jeunes à Bè-Kondjindji (le lieu même réputé pour les violences entre forces de l'ordre et jeunes militants de l'opposition) dans un grand meeting de sensibilisation publique contre les violences. Ce meeting a vu la participation des artistes de la chanson comme Ras Ly, Big Ben,

MC Momo et bien d'autres. Une opération de salubrité publique a été organisée le 13 juillet dernier sur le boulevard Félix Houphouët Boigny pour accompagner les efforts du gouvernement en matière de salubrité publique. Le message de paix et de non violence a été également adressé aux jeunes du quartier Adakpamé ce même jour, lors d'un meeting organisé sur la cour du CEG de la localité. Le chef du quartier, Togbui Agbati K. Raphaël a, au cours de cette rencontre, appuyé le message de l'AJPB en appelant la jeunesse du quartier à adopter des comportements citoyens, surtout cultiver l'esprit de paix et de la non violence. Le travail a été plus intense le jour des élections législatives, c'est-à-dire le 25 juillet où l'association a sillonné les centres de vote pour calmer les esprits. Plusieurs marches du Front républicain pour l'alternance et le changement (Frac) ont été suivies par les jeunes de l'AJPB pour prévenir d'éventuelle violence.

L'AJPB n'a pas limité ses activités à Lomé. L'un de ses objectifs est de faciliter l'intégration et de renforcer la fraternité entre les jeunes. C'est ce qui l'a conduit à Kara, où l'association a sensibilisé les jeunes de cette ville à travers une série d'activités organisées du 1^{er} au 02 novembre 2013. Une initiative saluée par le préfet de la Kozah. Après les activités qui ont consisté à un match de football et une opération ville propre, une conférence-débat a réuni tous les jeunes autour du thème : « Comment regrouper la jeunesse togolaise autour d'une seule table ? ».

Dans la même optique, les jeunes de Kara ont rendu visite à leurs camarades de Lomé. Un match de football a réuni les jeunes de Lomé et ceux de Kara le 11 janvier 2014 au CEG Bè-

Adakpamé. Ce match a vu la présence de presque tous les chefs traditionnels du canton de Bè. Il est soldé dans une ambiance conviviale par la victoire des jeunes de Lomé. Dans la soirée, les jeunes ont échangé entre eux. « La violence n'appelle que la violence. Pour l'éviter, ensemble, allons et prêchons la paix », a indiqué Aguigah Jean Désiré, Directeur de la Maison des Jeunes de Kara au cours des discussions.

« Comment se prendre pour mettre fin aux troubles au Togo : le cas spécifique de Bè ». C'est le thème d'une conférence-débat organisée par l'AJPB le 22 février 2014 entre les jeunes, les chefs traditionnels du canton de Bè et les présidents des Comités de développement des quartiers (CDQ). Un gala de football a été organisé pour les mêmes intentions le 15 mars à Agbata Allaglo. Il a rassemblé quatre équipes de la localité.

Comme on peut le voir, l'Association des Jeunes de Bè pour la Paix se promène avec son bâton de pèlerin en main. La paix et la non violence restent toujours le message principal qui sous-tend ses activités. Cependant, beaucoup de chemins restent encore à parcourir pour cette jeune association dont les objectifs sont appréciés par tous. « Bien que nos objectifs ne soient pas totalement atteints, nous avons remarqué une adhésion d'une majorité de la jeunesse aux idéaux de l'association (paix et non violence). Alors, nous croyons qu'avec l'acquisition d'un peu de moyen, nous pouvons aller de l'avant », a déclaré le président de l'AJPB, Amétépé E. Germain.

Isidore

Economie / Assemblée Générale Ecobank -Togo

Bilan satisfaisant de l'exercice 2013

Les membres du Conseil d'Administration ainsi que les différents actionnaires de la Représentation togolaise de la banque panafricaine étaient réunis en Assemblée générale ordinaire à Lomé le mardi 25 mars dernier. Il était question pour ces différents partenaires de dresser le bilan financier de l'institution ainsi que ses différentes réalisations à caractère social au cours de l'exercice 2013. C'était en présence du Président du Conseil d'Administration de ECOBANK -Togo, Rotimi Kossi Paass ainsi que le Directeur Général, Alexandre Didier Coréa.

En marge de cette Assemblée Générale, le Président du Conseil d'Administration a à travers un point de presse, relevé les différents faits ayant marqué l'activité de la banque au cours de l'exercice 2013. En effet, durant cette période, la banque a clôturé l'exercice avec un encours de financements directs de plus de 243 milliards de fr CFA contre 194 milliards en 2012. Soit environ 23% des

financements directs octroyés par le système bancaire de la place. Ces différents financements sont dirigés essentiellement vers des entreprises établies au Togo comme les PME / PMI, la clientèle des particuliers sans oublier l'Etat togolais à travers des participations aux émissions de bons et obligations du Trésor.

Grâce à l'élargissement du réseau de Guichets Automatiques de



Table d'honneur

Banques qui est passé de 30 à 53 unités à fin 2013, cette banque a connu une amélioration conséquente de la qualité et de l'accessibilité de ses services. Au cours de l'exercice 2013, Ecobank-Togo a également ouvert une nouvelle agence à Lomé plus précisément à Adidogomé dans la banlieue-Nord de la capitale.

Cet exercice 2013 a également pris en compte la création d'emplois ainsi que la formation des jeunes diplômés. Ainsi donc, ils sont au total 33 nouveaux agents recrutés dont 16 jeunes diplômés. La branche togolaise de la banque panafricaine ne s'est pas arrêtée là. Elle a contribué à la formation professionnelle de 260 jeunes diplômés par le biais de stages pratiques au sein de ses différents services et départements.

Répondant au volet social inclus dans son cahier de charge Ecobank -Togo a institué l'opération « Ecobank Day » qui se veut une journée d'actions sociales. La première édition de cette opération a d'ailleurs été marquée au Togo par des appuis multiformes de la banque à l'Institut Psycho-pédagogique « L'ENVOL » de Hancokpè à Lomé. Outre la remise des dons, l'occasion était également pour le personnel d'Ecobank de se prêter à l'exercice des travaux de nettoyage et de rénovation de l'institut. A travers des actions de sponsoring d'un coup total estimé à 14 millions de fr CFA, Ecobank-Togo a, par ailleurs, soutenu des associations intervenant dans des domaines d'intérêts communs comme l'éducation, la santé et le sport.

Convaincus de la fiabilité

des différents rapports dressés par le Conseil d'Administration ainsi que les Commissaires aux comptes, les actionnaires de ladite banque ont approuvé les comptes de l'exercice clos le 31 décembre 2013. En somme, ces comptes présentent un bilan total de 329.072 millions CFA, soit une évolution de 13% par rapport à l'exercice 2012. Suivi d'un résultat net bénéficiaire de 8.510 millions CFA représentant une progression de 20% par rapport au bénéfice de l'exercice précédent. Enfin, la contribution aux impôts directs et indirects est de l'ordre de 3 milliards CFA.

Du fait de ces performances positives réalisées par ECOBANK-Togo durant l'exercice 2013, les actionnaires ont, pour finir, adressé leurs vifs remerciements à leur clientèle pour la fidélité sans cesse renouvelée.

Ecobank Transnational Incorporated est la mère du Groupe Ecobank, Banque universelle offrant les services et produits de grande clientèle, de détail d'investissement et les services monétaires aux gouvernements, aux sociétés multinationales, aux agences internationales, aux moyens, petits et micro entreprises ainsi qu'aux particuliers. Ecobank est actuellement présente dans une trentaine de pays africains avec une filiale à Paris ainsi que des bureaux de représentation à Dubai, Johannesburg, Londres et Luanda. Le Groupe emploie 23.000 personnes issues de 35 pays et répartis dans plus de 1.100 agences.

Magloire TEKO

5^{ème} Anniversaire/ NJSPF

Un nouveau bureau pour une nouvelle vision

A sa mise sur les fonts baptismaux en 2009, les initiateurs de la Nouvelle Jeunesse Pour le Soutien au Président Faure (NJSPF) avaient pour vision d'inciter le chef de l'Etat à insuffler une nouvelle dynamique à la politique togolaise victime depuis un demi-siècle des querelles politiciennes. Et cinq ans après, le bilan est satisfaisant. C'est, sans doute, ce qui témoigne du caractère grandiose qui a marqué la célébration de ce cinquième anniversaire axé autour du thème : « Responsabilité Citoyenne et patriotisme de la jeunesse pour la sauvegarde des acquis démocratiques et socioéconomiques du Président Faure ».

Hôtel Eda-Oba a servi de cadre à ce grand rendez-vous de la jeunesse le samedi 22 mars 2014 en présence des premiers responsables de la NJSPF, des autorités politiques et traditionnelles ainsi que plusieurs centaines de ses militants et sympathisants.

C'est par ces airs de la Chorale Sacré-Coeur de la Paroisse Sacré-Coeur Junior (Collège St Joseph), qu'a démarré cette cérémonie qui marque l'apothéose d'une série de manifestations concoctées à cet effet sur toute l'étendue du territoire national. Elles sont marquées

Président de la République à la prochaine présidentielle de 2015.

Lançant les hostilités, le Président national de la NJSPF y est allé en ces termes : « Permettez-moi d'annoncer du haut de cette tribune que Faure Gnassingbé reste le candidat de la jeunesse et du peuple togolais en 2015 ».

Cette cérémonie commémorative a également été marquée par la remise symbolique de 3000 actes de naissance à des enfants déshérités du CPI au CE1. Ceci dans le cadre de la deuxième campagne de son projet « Pas un seul enfant sans acte de

Coopération Japon-Togo

Le Groupe Médical Tokushukai au secours de l'Unité d'Hémodialyse du CHU SO

Le plateau technique de l'Unité d'Hémodialyse du Centre Hospitalier Universitaire Sylvanus Olympio de Lomé vient de bénéficier du Groupe Médical japonais Tokushuka, de matériels neufs d'hémodialyse dont la cérémonie de réception a eue lieu le mardi 25 mars dernier.



Une salle d'hémodialyse équipée

Composé de 11 générateurs de dialyse modernes, estimés à 500 mille dollars, soit 250 millions FCFA, ces appareils viennent alléger les peines des 80 malades dialysés souffrant de l'insuffisance rénale. Fruit de l'excellente relation entre le Japon et le Togo, ce geste qualitatif du Groupe Médical japonais Tokushukai est, selon le Représentant-Afrique dudit Groupe Dr Mirianda, le résultat d'un long processus participatif entamé à Tokyo depuis avril 2011 par le Chargé d'Affaires du Togo au Japon, Steve Aklesso Bodjona.

Puis s'en suivit en novembre 2011, la visite d'une délégation

du ministère togolais de la santé conduite par le Professeur Charles Kond Agba, ministre de la santé d'alors. Des efforts dont la consécration est la signature d'un accord entre le ministre de la santé et le Dr Tarao Tokuda lors de cette expédition japonaise. Et depuis lors, les relations sont toujours restées fraternelles et franches entre les deux partenaires. Et témoigne la formation au Japon des stagiaires togolais en février 2012 notamment dans les domaines de la maintenance des appareils et de la gestion d'un centre de dialyse. Outre la coopération dans le domaine de l'hémodialyse l'ambassade du Togo au

Japon a également réceptionné en mars 2013, pour le compte du ministère de la santé, un don de 4000 pièces de petits instruments de chirurgie composés des ciseaux, du spencer, des forceps, des clamps, du babkok, de la pince mikulicz et du neede. Le tout évalué à 75.000 dollars, soit 37 millions CFA.

Receptionnant officiellement le matériel, le Chef du gouvernement s'est, avant tout, réjoui de ce don généreux qui offrira aux patients, une séance normale de quatre heures de dialyse deux fois semaine contrairement aux deux heures pratiquées à ce jour. Pour Arthème Awumey-Zunu, « Avec ce matériel complet et coûteux le CHU Sylvanus Olympio est à présent prêt à faire convenablement face aux exigences en la matière pour une prise en charge adéquate des patients souffrant de l'insuffisance rénale ». C'est donc à juste titre qu'il a invité les premiers responsables du premier centre hospitalier du Togo à jouer convenablement leur partition. Appel visiblement entendu par son Directeur général, le Lieutenant Colonel Adom Wiyayoo Kpao, qui promet, à son tour, en faire bon usage pour dit-il, « la pleine satisfaction de leurs patients ».

Créé en 1972 par Docteur Tarao Tokuda, le Groupe Médical Tokushuka est, à ce jour, le plus grand Groupe médical au Japon et le troisième dans le monde. A ce titre, il dispose aujourd'hui de 67 hôpitaux dont 66 au Japon et 1 à Sofia en Bulgarie, 50 cliniques spécialisées, 50 centres de santé ainsi que 95 centres de consultation gériatrique à vocation sociale.

Magloire TEKO



Table d'honneur

notamment par la célébration d'une messe catholique à Sokodé, un festival de danse à Dapaong ainsi qu'une opération de salubrité à Atakpamé.

Et dans son discours de circonstance, Noël De Poukri, le Président national de la NJSPF n'a pas tari d'éloge à l'endroit de Faure Gnassingbé. « En cette heureuse circonstance du cinquième anniversaire de la NJSPF, j'exprime, au prime abord, toute ma reconnaissance indéfectible ainsi que celle de mon équipe au grand homme d'Etat, le panafricaniste Faure Gnassingbé qui, de par ses multiples efforts, a su changer les données politiques de notre pays ». Noël De Poukri s'est montré visiblement très impressionné de ces acquis démocratiques. Ce qui l'amène comme en mars 2012 à Atakpamé, à lancer de nouveau un second challenge, celui de la nécessité d'une nouvelle candidature du

naissance d'ici 2017 au Togo ». Faisant suite à la première qui a abouti à la remise de 6000 actes de naissances déjà déivrés, portant à 10.000, le nombre total délivré sur toute l'étendue du territoire national. La NJSPF a poursuivi ses œuvres à caractère social en établissant également des certificats de nationalité à certains bacheliers. Outre ces réalisations, elle a, en deux ans, procédé aux remises de dons aux orphelinats, à l'octroi des bourses d'études aux élèves, à la construction et l'équipement d'un CEGIL à Dapaong ainsi qu'au don d'un orchestre à la préfecture de Tône.

C'est par la présentation officielle du nouveau bureau de la NJSPF aux militants présents pour la circonstance que les rideaux sont tombés sur cette commémoration.

Magloire TEKO

Recrutement d'un sélectionneur pour le Togo

Les Eperviers, la grande convoitise

Depuis l'annonce des candidatures pour le recrutement d'un sélectionneur à l'équipe nationale togolaise, ils sont nombreux à se bousculer au portillon du staff technique des Eperviers. Au décompte à la date limite du dépôt des candidatures le 24 mars dernier, ils sont une multitude d'entraîneurs aussi connus et prisés sur la scène internationale à postuler. Qu'est-ce qui peut expliquer cette grande convoitise que suscite l'équipe nationale du Togo et à qui en confier les rênes ?

Les Eperviers sont une attraction malgré tout. Cette sélection qui n'a jamais raté l'occasion de faire l'émule dans les faits divers des médias internationaux est devenue une grande convoitise. Il n'a pas fallu un sondage pour se rendre compte que parmi les différents pays engagés dans le processus de recrutement d'un sélectionneur, en ces périodes, le Togo peut se targuer d'être la sélection dont les plus grands techniciens rêvent d'en prendre les destinées. Deux faits selon nos analyses peuvent expliquer ce soudain déchaînement des entraîneurs. La prestation des Eperviers à



Tchanilé Tchakala



Didier Six



Georges Leekens



Hank Ten Cate

la dernière CAN et l'effet Adébayor. Sur le premier point, il n'y a aucun doute que malgré les problèmes d'organisation, le Togo a fait un grand pas en se qualifiant pour la première fois de son histoire à un second tour de CAN. Ce fait historique aura été possible grâce à la volonté des joueurs de se surpasser malgré le pourrissement des vestiaires, un autre fait essentiel qui attire la convoitise des grands techniciens. Tous en regard à la mauvaise gestion de groupe dont l'ex-sélectionneur en est un grand champion, veulent profiter de cette brèche ouverte par Didier Six tout le long de sa mission. Quel entraîneur ne

rêverait pas de faire mieux avec cette formidable équipe dont dispose le Togo ? Une solide équipe autour d'une étoile Shéyi Adébayor, un autre élément motivateur. Le réveil de la star togolaise dans le championnat Anglais et le tapage médiatique que cela suscite ajouté aux différentes prestations des joueurs togolais dans les championnats européens ne pourraient en aucun cas laisser indifférent un grand technicien. Le Togo a désormais du potentiel et c'est le moment où jamais d'exploiter l'aubaine pour se hisser dans la liste des grands d'Afrique.

Cette aspiration ne pourrait



François Zahoui



Patrick De Wilde

se matérialiser que par un choix judicieux qui exprime une vision. De la pléthore de postulants, il ne manque pas qui répondent aux grands besoins.

Qui pour servir de nouveau guide ?

Ils sont une dizaine, et les plus en vue sont : le français Jean Michel Cavali ancien technicien d'Ajaccio, il a déjà plusieurs expériences africaines à son actif. Vainqueur de la coupe d'Arabie Saoudite avec Al Nasr Riyad en 1994, il a été aussi champion la même année avec le club. L'allemand Lothar Mathaus ancien capitaine de l'équipe nationale allemande de Football, champion d'Europe en 1990, ancien sélectionneur de la Hongrie. Le français Frank Dumas, ancien footballeur, actuel entraîneur de l'AC Arles Avignon (ligue 2 française) L'ivoirien François Zahoui, ancien sélectionneur de la Côte d'Ivoire finaliste de la Coupe d'Afrique des Nations en 2012. Les Belges Patrick De Wilde, Georges

Leekens ex-sélectionneur des Diables rouges de la Belgique et des Fennecs d'Algérie. Le néerlandais Hank Ten Cate ancien entraîneur de l'Ajax d'Amsterdam, vainqueur de la ligue des champions 2005-2006 avec le FC Barcelone comme entraîneur adjoint. Le Français Noël Tosi, Les Togolais Abalo Dosseh, ex-capitaine des Eperviers du Togo, Tchanilé Tchakala sélectionneur adjoint des Eperviers. Le français Hubert Valduz, ancien sélectionneur des Eperviers. De ce lot de techniciens devront être retenus 5 candidatures pour la course finale. Il revient donc au comité chargé de conduire le processus en retenant le candidat qui répond le mieux aux critères de choix, un homme expérimenté, de bonne moralité, capable de canaliser l'ardeur débordante de certains joueurs cadres, de rétablir l'ambiance dans le groupe, bref un nouveau guide pour conduire les Eperviers à la CAN 2015.

Del-Jo

Santé : Le Groupe médical japonais Tokushukai "impressionné" par le travail abattu par l'Ong Aimes Afrique

Les membres de l'Ong internationale «Aimes-Afrique» ont accueilli ce mercredi (au siège de l'adite Ong), une délégation du Groupe médical japonais Tokushukai. Consulté par le Chargé d'Affaires du Togo au Japon Steve Bodjona, cette délégation était allée s'enquérir des activités menées par l'Ong Aimes-Afrique.

Le Groupe médical japonais Tokushukai séjourne à Lomé dans le cadre de son Partenariat avec le ministère de santé. Il a offert au service d'hémodialyse du Centre Hospitalier et Universitaire (CHU) Sylvanus Olympio de Lomé, onze appareils de dialyse neufs de marque Nipro, du matériel ainsi que de

consommables nécessaires pour la mise en marche de ces générateurs. Coût total du don : 500.000 dollars, soit environ 250 millions de F CFA.

Ce mercredi, les membres de ce groupe japonais ont été bien éclairés sur les activités menées par «Aimes-Afrique».

A travers des documents, le président de cette Ong Docteur Michel Kodomo a expliqué en détails les activités menées sur le terrain depuis la création de «Aimes-Afrique» : l'organisation du travail sur le terrain, les zones d'intervention et surtout les populations ciblées (les populations démunies des zones les plus reculées).

La délégation a également parcouru des albums photos des missions médico-chirurgicales gratuites menées dans plusieurs localités du pays.

Cette rencontre a permis aux membres de la délégation japonaise de poser un certain nombre de questions aux membres de l'Ong, afin de mieux cerner les activités qui s'y déroulent sur le terrain au profit des populations démunies.

Au cours de la séance, les trois «ambassadrices» de l'Ong, chargées du lobbying auprès des partenaires, en vue de la mobilisation des ressources ont été présentées au groupe japonais.

«Nous avons rendu visite aux responsables de l'Ong, «Aimes-Afrique», afin de toucher du doigt le travail abattu sur le terrain. Nous avons constaté qu'il y a une organisation au sein de cette Ong. Le travail abattu par l'Ong est très impressionnant», a déclaré à l'Agence Savoir Newe Milanga Mwanatambwe, Représentant/Afrique du Groupe médical japonais Tokushukai.

«Les gens vont dans les villages, les coins les plus reculés, et dans des conditions difficiles pour soigner des patients. Dans un documentaire, nous avons vu une dame opérée d'un fibrome

et qui a été par la suite réinsérée dans la société. C'est formidable», a-t-il souligné. Les membres de la délégation ont affirmé leur volonté à accompagner «Aimes-Afrique» dans sa mission en introduisant auprès de grandes structures ou associations internationales pour des partenariats.

Le Groupe médical japonais Tokushukai, le plus grand groupe médical au Japon et le troisième plus grand groupe au monde (67 hôpitaux dont 66 à travers le Japon et un à Sofia en Bulgarie, 50 cliniques spécialisées, 50 centres de santé, 95 centres de consultation gériatrique et d'institutions à vocation sociale).

Rappelons que «Aimes-Afrique» est la première Ong africaine spécialisée dans les activités médico-chirurgicales humanitaires. Composée de médecins bénévoles, des spécialistes et des chirurgiens qui apportent des services hospitaliers gratuits dans des coins les plus reculés à travers l'Afrique, cette Ong a déjà à son actif plusieurs acquis : 300 missions médico-chirurgicales humanitaires, 10.000 interventions chirurgicales, et plus de 300.000 consultations.

La dernière mission médico-chirurgicale gratuite menée par l'Ong «Aimes-Afrique» remonte à septembre dernier dans la Préfecture de Zio (environ 35 km au nord de Lomé) où 190 patients avaient été opérés en chirurgie générale et gynécologie (Hernies, Fibromes, Prolapsus utérins, Hydrocèles) et en Ophtalmologie (Cataractes, Ptérygions, Chalazions). Au total 1.400 autres patients ont été soignés gratuitement.

Les médecins de l'Ong se préparent pour une autre mission début avril à Pagouda où 200 patients seront opérés et 2.500 autres consultés et soignés gratuitement.

Junior AUREL

FLAMBEAU
des Démocrates

Récépissé n°0317/16/05/2007HAAC
Siège social : Bd du 13 Janvier,
Nyékonakpoé 06 BP. 60364 Lomé
Tél. (+228) 26 70 04 96
e-mail : Loiclate@gmail.com
Maison de la Presse Casier N°72

Directeur Général
chargé de la Publication
Loïc LAWSON
(90 34 63 25)

Directeur de la Rédaction
AGBESSI T. Isaac (90 20 36 51)

Rédaction
Edgar K. DJISSENOU
K. Isidore
Magloire TEKO

Stagiaires
KOMBATE LARE Yendoutampo
LAWSON Boévi Mawuétia Joseph

PAO
Geodecom (22 48 00 32 / 92 63 35 58)

Imprimerie : S.Laurent
Tirage : 3000 exemplaires

Concours Miss Togo 2014 La 20^{ème} édition lancée

Le lancement officiel du concours national de beauté Miss Togo 2014 a été effectué le 21 mars dernier à Lomé à travers une cérémonie présidée par le ministre de la Communication des Arts et de la Culture Koumélao Anaté. Le président du comité National Miss Togo dans son mot de bienvenue a rappelé les contours de cette élection qui est à sa 20^{ème} édition. Gaspard Baka a levé le voile sur l'organisation de cette édition 2014 qui marque un tournant dans l'existence du Comité. « Nous allons mettre les petits plats dans les grands pour vous offrir à cette 20^{ème} édition, un spectacle féerique », a-t-il assuré. A sa suite, le partenaire officiel de Miss Togo la société Moov-Togo représentée par son directeur Djibril Ouattara a réaffirmé l'engagement de sa société à continuer l'aventure avec le Comité. Pour sceller le lancement de cette 20^{ème} édition, le ministre Koumélao Anaté a inscrit ce concours de beauté dans la sauvegarde de la culture togolaise. Aussi, a-t-il poursuivi, « l'organisation de Miss Togo depuis 1995 s'inscrit dans le cadre de la créativité, une créativité qui met en exergue les qualités de la femme togolaise ». Cette dernière n'a pas



Edwige Ségbé Emefa, Miss Togo 2013

manqué de relever les valeurs de leadership que la femme togolaise incarne à travers ce concours de beauté. Ce lancement marque le démarrage de la compétition avec les phases régionales et la grande finale prévue le 30 août 2014.

En prélude à ce lancement, Miss Togo 2013 Edwige Ségbé Emefa a présenté son bilan à mi-mandat. Ce bilan qui présente sous diverses formes, l'appui apporté aux femmes rurales à travers le projet Weena financé par Moov-Togo.

Isaac Tonyi

ÊTES-VOUS BLEU OU ROSE?



Nouveaux profils, nouvelles tendances. Vous avez un illico? Découvrez vite quel est votre profil et ce qui le caractérise.

A partir de 2014, TOGO TELECOM classe ses clients illico en 2 profils pour leur permettre de mieux maîtriser leur budget de communication. Avec les nouveaux profils illico, vous saurez combien vous coûte votre impulsion et comment téléphoner en dépensant moins. A Chaque profil, son avantage. Vous n'avez qu'à choisir.

PROFIL BLEU

A l'achat de votre illico, le client peut choisir le profil BLEU. Il est caractérisé par une communication classique avec une



impulsion coûtant 36 FCFA. La durée de l'impulsion varie selon les moments de la journée et la distance entre les interlocuteurs. Par exemple, en heure pleine, de 07h00 à 18h59, l'impulsion dure 60s. En heure creuse de 19h00 à 21h59, l'impulsion dure 90s. En heure creuse de 22h00 à 07h00, l'impulsion dure 160s. Vers les autres réseaux nationaux, l'impulsion est de 36 FCFA/15s. Quant au coût d'envoi SMS en intra-réseau, il est de 15 FCFA.

PROFIL ROSE

Vous pouvez également choisir le profil ROSE à l'achat. Il est caractérisé par des tarifs préférentiels incluant des offres



illimitées. Par exemple, pour chaque appel d'illico vers illico, la communication est gratuite de la 4^{ème} à la 45^{ème} minute. Le SMS reste à 15 FCFA, alors que vers les autres réseaux, l'impulsion est à 55 FCFA/mn quelle que soit l'heure et la distance entre les deux interlocuteurs.

COMMENT CHOISIR SON PROFIL?

Avec votre appareil illico? Vous pouvez choisir votre profil tout seul ou aller dans un Espace Telecom pour remplir un formulaire.

- Pour choisir le profil BLEU, tapez, sur votre illico, **887*6*1#** et lancez l'appel.
- Pour choisir le profil ROSE, lancez l'appel après avoir tapé **887*1*6#**. Vous pouvez changer de profil à tout moment. Chaque changement de profil coûte 1000 FCFA.

QUELS POINTS COMMUNS?

ROSE ou BLEU, vous restez un client de TOGO TELECOM et vous pouvez continuer à souscrire aux promos WEEK END KDO. Vous pouvez également activer à tout moment les offres Soirées illimitées "JOUR" ou "HEBDO". Si vous êtes BLEU, tapez **887*1*12#** pour activer l'offre soirées illimitées HEBDO ou **887*1*13#** pour activer l'offre illimitée JOUR. Si vous êtes ROSE, tapez **887*6*21#** pour activer l'offre soirées illimitées HEBDO ou tapez **887*6*31#** pour activez l'offre soirée illimitée JOUR.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ LE 112!

DECouvrez LES OFFRES SOIREES ILLIMITEES! SOYEZ PARMi LES PREMIERS



Nous vous l'avions promis il y a quelques jours. Elles sont désormais disponibles. Avec elles, téléphoner sur illico, les soirs, va devenir votre sport favori.

COMBIEN D'OFFRES SOIREES ILLIMITEES?

Les clients ont, à leur disposition, 2 offres. L'offre **Soirée illimitée JOUR** et l'offre **Soirées illimitées HEBDO**. Si vous souhaitez bénéficier d'offre illimitée un seul jour, l'offre soirée illimitée JOUR vous convient. Choisissez un jour et activez l'offre en tapant la formule sur votre illico. **Le même jour, vous bénéficiez d'une communication à 0F, de 20h30 à 06h00.** Si vous souhaitez bénéficier de l'offre sur plusieurs jours sans avoir à retaper la formule, activez alors l'offre soirées illimitées HEBDO. **A partir du jour de l'activation jusqu'au vendredi suivant, vous bénéficiez de communication à 0F, chaque jour de 20h30 à 06h00.**

COMMENT ACTIVER LES OFFRES?

Selon que vous ayez le profil BLEU ou le profil ROSE, la formule d'activation diffère. Si vous êtes profil BLEU, tapez **887*1*12#** pour activer l'offre **soirée illimitée HEBDO**. Pour l'offre **soirée illimitée JOUR**, tapez **887*1*13#**. Si, par contre, vous êtes profil ROSE, tapez **887*6*21#** pour activer l'offre **soirées illimitées HEBDO** et **887*6*31#** pour activer l'offre **soirée illimitée JOUR**. Ces activations ne concernant que la période du Lundi à vendredi, elles ne vous empêchent pas d'activer les offres hebdomadaires WEEKEND KDO (Week end illimité).

TOUT CEÇA QUEL PRIX?

Activer les offres soirées illimitées ne coûte pratiquement pas grand chose, vu l'avantage qui y est lié. L'activation de l'offre soirées illimitées HEBDO est taxée à 1000 FCFA tandis que l'activation de l'offre soirée illimitée JOUR à seulement 300 FCFA.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, CONTACTEZ LE 112!